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Sitzung des Feuerwehrausschusses der Stadt Bornheim am Dienstag, 01.06.2021, 18:00 
Uhr, in der Aula der Europaschule Bornheim, Goethestraße 1, 53332 Bornheim 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 46/2021 

  Nicht-öffentliche Sitzung  FwA Nr. 3/2021 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Koch, Christian FDP-Fraktion  

Mitglieder 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  
Mandt, Christian CDU-Fraktion  
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion  
Müller, Thomas CDU-Fraktion  
Peters, Anna SPD-Fraktion  
Preiß, Helmut, Dr. CDU-Fraktion  
Rey, Heiko Bündnis 90/ Grüne-Fraktion  
Rothe, Berthold Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Schmitz, Matthias CDU-Fraktion  
Söllheim, Michael CDU-Fraktion  
Weiler, Heinrich ABB-Fraktion  
Weiler, Marcel Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

beratende Mitglieder 
Breuer, Wolfgang Feuerwehr  

Verwaltungsvertreter 
Cugaly, Ralf  
Walter, Sabine  

Schriftführerin 
Dreseler, Andrea  
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 18 vom 04.03.2021  

5 Bericht des Kreisbrandmeisters zum Feuer- und Bevölkerungsschutz 315/2021-3 

6 Tag der Feuerwehr – Anerkennung für das Ehrenamt 316/2021-3 

7 Große Anfrage der UWG-Fraktion vom 25.01.2021 betr. Missstände 
im Bereich der Feuerwehrgerätehäuser im Einsatzbezirk Bornheim 
Nord 

069/2021-3 

8 Antrag der CDU Fraktion vom 03.03.2021 betr. Bootsstege in Hersel 
und Uedorf 

165/2021-6 
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TOP Inhalt Vorlage Nr. 

9 Mitteilung betr. Umsetzung des Brandschutzbedarfsplans 317/2021-3 

10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

301/2021-1 

11 Anfragen mündlich  

 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

 
Ausschussvorsitzender Christian Koch eröffnet die Sitzung des Feuerwehrausschusses der 
Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist, und dass der 
Feuerwehrausschuss beschlussfähig ist. 
 
Die Tagesordnung wird in der vorgeschlagenen Reihenfolge behandelt. 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

 
Frau Dreseler ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

 
Die sachkundigen Einwohner Wolfgang Breuer (Leiter der Feuerwehr Bornheim) und Franz 
Helmut Ost (stellvertretender Leiter der Feuerwehr Bornheim) wurden durch den AV Herrn 
Koch eingeführt und in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und gewissenhaften 
Wahrnehmung ihrer Aufgaben verpflichtet, indem sie durch Erheben von ihren Plätzen, 
während sich auch alle anderen Anwesenden von ihren Plätzen erheben, ihr Einverständnis 
mit folgender Formel bekunden: 
 
„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können 
wahrnehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und 
meine Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde.“ 
 
 

3 Einwohnerfragestunde  

 
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 18 vom 04.03.2021  

 
Der Feuerwehrausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung Nr. 
18/2021 vom 04.03.2021 keine Einwände. 
 
 

5 Bericht des Kreisbrandmeisters zum Feuer- und 
Bevölkerungsschutz 

315/2021-3 

 
Der Feuerwehrausschuss nimmt den Bericht des Kreisbrandmeisters zum Feuer- und 
Bevölkerungsschutz zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
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6 Tag der Feuerwehr - Anerkennung für das Ehrenamt 316/2021-3 

 
Der Feuerwehrausschuss nimmt die Ausführungen zur Planung eines Tags der Feuerwehr 
zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 
 

7 Große Anfrage der UWG-Fraktion vom 25.01.2021 betr. 
Missstände im Bereich der Feuerwehrgerätehäuser im 
Einsatzbezirk Bornheim Nord 

069/2021-3 

 
- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen: 
AM Heinz Müller: 
Ist die Verwaltung auch mit den anderen Löschgruppen im Gespräch, um Dinge zu lösen? 
Antwort: 
Im Zuge der Umsetzung des Kommunikationskonzeptes geht die Verwaltung bewusst in die 
Löschgruppen hinein. Damit wurde vor der Pandemie begonnen, und dies wird 
wiederaufgenommen, wenn es die Inszidenzzahlen erlauben. So wird sichergestellt, dass die 
Informationen auch in die unteren Ebenen hineingetragen werden. Die Verwaltung wird alle 
Löschgruppen aufsuchen, und mit ihnen die entsprechenden Abstimmungen in Bezug auf 
die Dinge, die sie betreffen, vornehmen. 
 
 

8 Antrag der CDU Fraktion vom 03.03.2021 betr. Bootsstege in 
Hersel und Uedorf 

165/2021-6 

 
- Kenntnis genommen -  
 
 

9 Mitteilung betr. Umsetzung des Brandschutzbedarfsplans 317/2021-3 

 
- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen: 
AV Koch: 
Wie sieht das Konzept der Feuerwehr für die Bereitstellung von Sonderfahrzeugen aus? Ist 
eine Platzierung der Fahrzeuge zentral am neuen Standort Bornheim oder eine Verteilung 
dezentral über die Fläche der Stadt Bornheim vorgesehen? Es wird um Mitteilung in der 
nächsten Sitzung des Feuerwehrausschusses gebeten. 
Antwort: 
Dies wird im nächsten Feuerwehrausschuss im Rahmen des Gebäudekonzeptes mitgeteilt. 
 
AV Koch: 
Ist die Beschaffung des Mittleren Löschfahrzeuges (MLF) im Prozess, und fehlte diese 
Mitteilung nur auf der Vorlage? 
Antwort: 
Ja, das Fahrzeug ist im Beschaffungsprozess und fehlte nur auf der Vorlage. 
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10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus 
vorherigen Sitzungen 

301/2021-1 

 
Aktuelle Mitteilungen: 
Keine. 
 
Beantwortung von Fragen aus vorherigen Sitzungen: 
Von der Vorlage-Nr. 301/2021-1 Kenntnis genommen. 
 
 

11 Anfragen mündlich  

 
AM Mandt: 
Gibt es erste Überlegungen für den fortführenden Brandschutzbedarfsplan ab 2023, die dem 
Ausschuss dargestellt werden könnten? 
Antwort: 
Das kann für das nächste Jahr in Aussicht gestellt werden. Die Verwaltung wird sich in 2022 
intensiv mit der Fortführung beschäftigen und nimmt bereits jetzt erste Kontakte auf, um für 
sich klarzumachen, wie am sinnvollsten vorgegangen werden kann. Im 2. Halbjahr 2022 
können dazu voraussichtlich erste Aussagen getroffen werden. 
 
AV Koch: 
Wird die Hinzuziehung eines externen Gutachters für die Fortschreibung des 
Brandschutzbedarfsplans überlegt? 
Antwort: 
Es wird die punktuelle Unterstützung durch einen externen Gutachter benötigt, z.B. in Bezug 
auf die Berechnung der Hilfsfristen und Isochronenaufzeichnungen. Wie intensiv diese 
Beratung sein wird, wird im Laufe der nächsten Monate festgelegt und dem Ausschuss 
mitgeteilt. 
 
AM Heinz Müller: 
Wann werden die versenkbaren Sperrpfosten im Bereich Talstraße installiert? 
Antwort: 
Dies wird geprüft und dem Feuerwehrausschuss in der nächsten Sitzung mitgeteilt. 
 
AM Heinz Müller: 
Im Rahmen einer Baustelle ist Mitte Juni die Vollsperrung der Talstraße vorgesehen. Ist es 
möglich, nur eine halbseitige Sperrung einzurichten? 
Antwort: 
Die Verwaltung hat alle Möglichkeiten geprüft, die Sperrmaßnahmen kleiner zu gestalten, so 
dass eine Erreichbarkeit weitergegeben wäre. Der Gasanschluss liegt jedoch in einem so 
ungünstigen Bereich in der Straße, dass dies leider nicht möglich ist. Die kalkulierte Sperrzeit 
beträgt 3 Tage. Um die Erreichbarkeit für das Feuerwehrgerätehaus herzustellen, wurden 
alternative Wege und das Herausnehmen des Sperrpfostens am Ende der Talstraße zum 
Wirtschaftsweg hin besprochen. 
 
 
Ende der Sitzung: 19:20 Uhr 
 
 
 
gez. Christian Koch  gez. Andrea Dreseler 
Vorsitz  Schriftführung 
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